

Le président Patrick Lopez accueille les adhérents à 9 h 30.

En préalable à l'Assemblée Générale, il invite Jérôme Saddier, Président et Benoît Catel, Directeur général, à intervenir sur la situation et les perspectives du Crédit Coopératif.

Puis le président ouvre la séance.

48 membres sont présents et 21 membres sont représentés à l'Assemblée générale sur un total de 193 membres inscrits. Aucun quorum n'étant exigé, l'assemblée générale ordinaire peut valablement délibérer. Hélène Fautrière et Françoise Girma sont désignées comme scrutatrices.

Le président rappelle que les membres ont été régulièrement convoqués et rappelle l'ordre du jour :

1. Rapport moral présenté par le président,
2. Rapport des commissions : visites guidées, Club Épargne, Mutuelle et Site Internet,
3. Rapport financier et projet de budget 2023, présentés par le trésorier,
4. Fixation de la cotisation 2024,
5. Orientations 2023 et débat avec les participants,
6. Élection au Conseil d'Administration,
7. Vote des résolutions,
8. Questions diverses.

1. Rapport Moral du Président

L'association compte 193 adhérents à jour de leur cotisation, contre 181 au 31 décembre 2021, soit une augmentation de 6,63 %. (18 adhésions nouvelles et 175 renouvellements). 26 futurs retraités nous ont contactés, 11 via la DRH et 15 spontanément.

Le Président rappelle l'essentiel du rapport moral qui figure dans le dossier de l'assemblée générale :

Au début de l'année 2022 la diffusion rapide du variant omicron plus contagieux mais moins dangereux médicalement a encore ralenti le retour à une vie sans contrainte. D'ailleurs le Conseil d'Administration du 27 janvier a été tenu dans une Congrégation Religieuse et pour partie en distanciel via Zoom. Nous avons dû renoncer à la salle de réunion de l'agence de Courcelles en raison d'une jauge insuffisante.

Puis progressivement l'épidémie s'est repliée. A peine le temps de crier victoire sur le plan sanitaire que la Russie engageait une guerre contre l'Ukraine les derniers jours de février. Ce conflit se poursuit et s'installe dans la durée avec toutes les horreurs que la guerre génère.

Nous avons tenu 6 conseils d'administration en 2022 : 27 janvier, 23 mars, 7 avril, 8 juin, 12 octobre au Centre d'affaires du Crédit Coopératif, Lyon-Part-Dieu, à l'occasion de la rencontre avec les adhérents de la région Auvergne-Rhône-Alpes et le 8 décembre. Le conseil du 23 mars qui a fait suite à l'AG a désigné les membres du Bureau. Il est composé conformément aux statuts, du Président, moi-même, de la Secrétaire, Claire Besson, du Secrétaire adjoint, Stéphane Pette et du Trésorier, Jean Frébourg. En fonction des questions à traiter nous élargissons le Bureau à Evelyne Carré pour les sorties, Patrick Falaise pour la gestion du site internet, Sylviane Grison et Jacques Miet pour les sujets de communication et les relations.

Au conseil du 27 janvier, à la demande de Jean Frébourg, nous avons modifié le règlement intérieur en ajoutant un nouvel article portant sur la création d'un poste de vérificateur des comptes. J'ai assumé la fonction de contrôleur des comptes jusqu'à ma nomination comme Président. Sylviane Grison assure maintenant cette fonction.

Au conseil du 7 avril, sur proposition de Karol Sachs nous avons décidé un don de soutien à l'Ukraine de 500 € par le canal de l'Association Solidarité France-Pologne. Cette question a fait l'objet d'un débat animé mais respectueux au sein du Conseil. Il y a eu un vote contre et une abstention. Pour ma part j'ai émis un vote positif.

L'Assemblée Générale s'est tenue le 23 mars 2022 au même endroit que cette année avec la présence de 45 adhérents et 21 pouvoirs envoyés soit une participation un peu en retrait du fait probablement de la situation sanitaire encore préoccupante à cette période.

À l'initiative de Jacques Miet un hommage a été rendu à André Chomel. J'ai donné lecture d'une lettre témoignage de M. Detilleux. Robert Durand et Bernard Piot ont évoqué leurs relations amicales et professionnelles avec André Chomel. Sa fille Chantal Chomel a retracé avec émotion le parcours exceptionnel de son père.

Nous avons participé début octobre à l'Assemblée Générale de l'Union des Amicales de Retraités des Banques Populaires. Elle célébrera ses 30 ans cette année, une manifestation va être organisée et, comme tous les adhérents, nous serons appelés à la financer.

Je vais laisser le soin à mes amis du Conseil de vous présenter les réalisations dans chacun des domaines. Je mentionne le succès de notre rencontre festive du 19 mai avec le déjeuner à la Philharmonie de la Villette suivi de la balade sur le canal de l'Ourcq et la rencontre avec les adhérents de la Région Auvergne-Rhône-Alpes à Lyon à l'automne qui a été très bien organisée par nos amis Lyonnais (Hélène Fautrière, Christine Moreno, Béatrice Perras, Bernard Pagès et Jean-Jacques Martin).

À cette occasion nous avons échangé à Lyon lors d'une réunion et une idée a notamment émergé. L'essentiel des activités a lieu en Région Parisienne, des adhérents de Province l'ont souligné. Aussi nous souhaiterions développer des actions en province mais à l'initiative des adhérents en Région qui désigneraient un animateur pour organiser des sorties culturelles ou autres, un budget leur serait alloué. Claire Besson reviendra sur ce sujet et développera le programme 2023.

Je voudrais terminer sur un message plus personnel puisqu'à l'issue de cet AG je ne siégerai plus au Conseil. Il s'agit d'une décision personnelle, un moment l'âge avançant il convient de passer la main. Nous sommes trois administrateurs à siéger au Conseil depuis la création de l'Association, Jacques Miet, Jean-Jacques Poriel qui sont par ailleurs à l'origine de la création de l'Association et moi. Jean-Jacques a également pris la décision de ne pas se représenter. Je souhaite très sincèrement le remercier pour tout ce qu'il a apporté durant près de 14 années. Jean-Jacques a une forte personnalité, il s'exprime toujours clairement et directement, c'est très agréable de travailler ou d'agir avec lui. Il a joué un rôle essentiel et continu avec la Mutuelle Klésia où nous rendons un véritable service à nos adhérents, il reste pour l'instant notre correspondant auprès de Klésia. Lorsque le CC a changé de mutuelle, il y a quelques années, il a fallu nous occuper de trouver une solution pour les retraités, Jean-Jacques s'est chargé de maintenir la relation avec Klésia dans de bonnes conditions économiques. Encore, merci à toi Jean-Jacques.

Nous avons eu le plaisir de coopter très récemment Liliane Hernandez comme Administratrice. On vous demandera dans quelques instants d'approuver sa nomination au CA. On connaît la détermination et l'engagement de Liliane et je suis convaincu qu'elle apportera beaucoup au Conseil. Bienvenue Liliane.

Dans un registre plus triste, nous avons appris les décès récents de 3 anciens collègues. Guy Sonnet qui dans la dernière partie de sa carrière a été directeur dans plusieurs agences dans le sud-ouest. Jean Rouillé qui a été responsable administratif et chargé de clientèle particuliers dans plusieurs agences et a fini sa carrière à Pau. Serge Pendino qui a été agent administratif et chargé de clientèle à Grenoble. Il est mort brutalement d'un arrêt cardiaque après juste un an de retraite.

J'ai été un peu long et en dernier lieu, puisque j'ai la chance de pouvoir m'exprimer encore une fois, je voulais dire que j'ai eu un très grand plaisir pendant près de quatorze années de participer au Conseil d'Administration. Je crois que nous avons bien travaillé dans un bon esprit de camaraderie, sans égo, nous agissons de façon totalement désintéressée au service de nos adhérents. Plus généralement, toutes nos réunions, les rencontres en province, les sorties, se déroulent dans un climat très agréable où les participants sont heureux de partager un moment ensemble. Globalement notre vie professionnelle au Crédit Coopératif, sans être trop lénifiant, a laissé des souvenirs positifs à beaucoup d'entre nous, les relations humaines y étaient plutôt bonnes, bien sûr il y a eu des périodes difficiles mais les défis ont été relevés. Les bonnes images du passé imprègnent les relations qui se poursuivent au sein de l'Association. Le Crédit Coopératif a connu une transformation exceptionnelle du milieu des années 80 jusqu'à l'adossement au Groupe des Banques Populaires au début des années 2000. Si les dirigeants ont été clairvoyants avec une bonne lecture anticipatrice d'un monde en mouvement, pour conduire cette mutation profonde, ils ont pu s'appuyer sur des collaborateurs impliqués, dont nous étions, qui ont réalisé les adaptations nécessaires. Et tout cela a été accompli sans aide extérieure, on peut en être fiers. On réfléchit à construire un témoignage sur cette période remarquable. Les petits bruits qui nous sont rapportés sur des insuffisances dans la

gestion quotidienne sont à mettre en perspective avec la pente que notre génération a gravie. Nous avons laissé un bilan positif à nos successeurs.

Bon vent et bien entendu, confiance à notre nouveau Conseil où les femmes seront majoritaires 6, pour 5 hommes. A l'issue du CA de cet après-midi on saura qui présidera le CA.

2. Rapport des commissions

A.- Visites guidées (Évelyne Carré)

Avec la levée des contraintes sanitaires, les sorties ont pu reprendre :

- ♦ La coulée verte, de Bastille à Vincennes en mars : 16 participants,
- ♦ L'UNESCO en avril : 17 participants,
- ♦ L'Atelier des lumières - Paul Cézanne en avril : 21 participants,
- ♦ L'Hôtel des ventes Drouot - (2 sessions en décembre) : 32 participants.

Le nombre de participants correspond aux adhérents AACC, hors conjoints.

B.- Journée « Philharmonie de Paris »

59 adhérents (73 participants avec les conjoints) se sont retrouvés pour déjeuner au restaurant « Le balcon » de la Philharmonie de Paris, privatisé pour l'occasion. La journée s'est achevée par une croisière sur le canal de l'Ourcq.

C.- Voyage au Louvre Lens et visite de la mine de Lewarde (Évelyne Carré)

Visite du Louvre de Lens au cœur du bassin minier du Nord-Pas de Calais, déjeuner au centre minier suivi de la visite de la mine de Lewarde. : 28 participants (avec conjoints)

D.- Rencontre régionale à Lyon

Notre rencontre régionale s'est déroulée sur 2 jours. Le 12 octobre, au matin, nous avons tenu un Conseil d'administration dans les locaux du Centre d'affaires du Crédit Coopératif, suivi du déjeuner au restaurant géré par « Les Apprentis d'Auteuil » à Fourvière.

L'après-midi a été consacré à la visite de la Basilique de Fourvière et du vieux Lyon. La soirée s'est achevée par un dîner dans un « bouchon » lyonnais.

Le 13 octobre, nous avons tenu, dans la matinée, une réunion avec les adhérents de la région AURA, suivie par un déjeuner-croisière sur le Rhône et la Saône. La journée s'est terminée par une visite commentée de l'hôtel-Dieu. - 28 participants (avec conjoints)

E.- Club Épargne (Patrick Lopez)

Le Club Épargne a tenu deux sessions, la première mi-décembre 2022 au lycée hôtelier Alexandre Dumas et la seconde en visioconférence mi-janvier 2023.

Le thème retenu portait sur la mise en perspective de l'accroissement des ressources à engager pour la transition écologique avec l'accélération du réchauffement climatique et avec la situation mondiale très dégradée en relation avec la guerre menée par la Russie sur le sol Ukrainien.

24 participants en décembre 2022 et 8 en janvier 2023.

F.- Site Internet et relations avec le CSE (Patrick Falaise)

Au 10 février 2023, 228 adhérents actifs ou anciens adhérents avaient potentiellement accès à notre site.

- ♦ 70 ne se sont jamais connectés depuis sa création en 2017.
- ♦ 66 ont une date de dernière consultation entre 2017 et 2021.
- ♦ 45 ne l'ont plus consulté depuis 2022.

- ♦ 44 adhérents l'ont consulté en janvier 2023.
- ♦ 16 adhérents l'ont consulté entre le 1^{er} et le 10 février 2023.

Une cinquantaine d'adhérents consultent régulièrement le site. La page du site public la plus consultée reste « Nous Contacter ».

Les pages les plus consultées du site réservé aux adhérents sont dans l'ordre, « Les nouvelles de l'AACC », puis « Les nouvelles des adhérents », l'annuaire et les images de nos sorties, la Mutuelle...

L'administrateur du site, Patrick Falaise, a fait un appel aux adhérents pour partager la gestion du site internet.

Enfin, il est proposé de relancer le Groupe WhatsApp pour en faire un véritable outil d'échange entre les adhérents.

G.- La mutuelle (Jean-Jacques Poriel)

A. Les tarifs

Pour 2023 : les 3 tarifs sont augmentés de 4,5 %. Le tarif de base est à 109,60 €, l'option 1 à 152,71 € et l'option 2 à 173,66 €

B. Adhérents au 01/01/2023

376 retraités et 146 conjoints sont adhérents du contrat KlésiaMut'.

Fin 2022 : 37,77 % des adhérents KlésiaMut' sont membres de l'AACC, et 73,56 % des adhérents de l'AACC bénéficient du contrat KlésiaMut'.

Dominique Balle et Jean-Jacques Poriel sont administrateurs, Dominique Balle étant le vice-président de KlésiaMut'.

3. Rapport financier et projet de budget (Jean Frébourg)

Jean Frébourg, trésorier, donne lecture du rapport financier de l'exercice 2022, lequel présente, au niveau du fonctionnement, un déficit de 6 039,95 €, (contre un excédent de 3 811,31 € en 2022) ; les dépenses s'élèvent à 26 741,12 € et les recettes à 20 701,17 € (dont 4 620 € de cotisations et 9 518,79 € de subvention du Crédit Coopératif).

La trésorerie disponible s'élève à 21 812,50 € au 31/12/2022.

Le budget 2023 prévoit un excédent de 5 350 €. Au-delà des charges habituelles actualisées, 2 500 € sont prévus pour notre Assemblée générale, 3 300 € pour un voyage en région, 1 500 € pour les animations régionales et 2 500 € pour les visites guidées.

En recettes prévisionnelles, il est à noter l'augmentation du poste « Cotisations » à 5 000 € et celui de la subvention de 10 000 € (nombre d'adhérents plus important et hausse de l'indice INSEE des prix servant de référence à l'actualisation de la subvention).

Sylviane Grison, chargée de la vérification des comptes intervient pour présenter son rapport et précise que la situation financière n'appelle aucune remarque de sa part.

4. Détermination du montant de la cotisation 2024

Il est proposé de reconduire, en 2024, le montant de la cotisation de 25 €.

5. Activités 2023

- ♦ Les visites guidées prévues :
- ♦ En février : visite du Grand Orient de France,
- ♦ En avril : le Crédit municipal de Paris
- ♦ En juin : les « Puces de Saint-Ouen,
- ♦ Fin juillet : Balade en forêt de Saint-Germain-en-Laye,
- ♦ En octobre : sortie à Amiens
- ♦ En décembre : une exposition...

Afin de développer les activités en région, il est proposé de nommer, dans les principales régions où le nombre d'adhérents est significatif, des correspondants chargés d'animer le réseau. Un budget significatif leur est d'ores et déjà attribué pour la prise en charge des frais d'animation.

6. Élection au Conseil d'administration

Le président rappelle que les mandats de 3 administrateurs arrivent à échéance ; 2 d'entr'eux ne souhaitent pas la reconduction de leur mandat.

En outre, le Conseil d'administration du 26 janvier 2023 a coopté en son sein Liliane HERNANDEZ.

L'assemblée générale élit au Conseil d'administration Liliane Hernandez pour une durée de 3 ans , soit jusqu'à l'assemblée générale de 2026 statuant sur les comptes de l'exercice 2025.

7. Vote des résolutions

Résolution n°1 : Le rapport d'activité 2022 et les orientations pour 2023 présentés par le Président sont adoptés à l'unanimité,

Résolution n°2 : Le rapport financier 2022 présenté par le Trésorier est adopté à l'unanimité. Quitus est donné au trésorier pour sa gestion.

Résolution n°3 : L'assemblée générale constate le nombre d'adhérents au 31/12/2022 de 193 membres.

Résolution n°4 : Le déficit d'exploitation de 6 039,95 € est imputé au report à nouveau,

Résolution n°5 : Le montant de la cotisation 2024 est fixé à 25 €.

Résolution n°6 : Le budget 2023 présenté par le trésorier est adopté à l'unanimité.

Résolution n°7 : L'assemblée générale renouvelle, à l'unanimité, le mandat d'Évelyne Carré au Conseil d'administration, pour une durée de 3 ans, soit jusqu'à l'Assemblée générale de 2026 statuant sur les comptes de 2025.

Résolution n°8 : L'assemblée générale renouvelle, à l'unanimité, le mandat de Jean Frébourg au Conseil d'administration, pour une durée de 3 ans, soit jusqu'à l'Assemblée générale de 2026 statuant sur les comptes de 2025.

Résolution n°9 : L'assemblée générale élit, à l'unanimité, Liliane Hernandez au Conseil d'administration, pour une durée de 3 ans, soit jusqu'à l'Assemblée générale de 2026 statuant sur les comptes de 2025.

Plus rien n'étant à l'ordre du jour, le Président clôt l'Assemblée générale ordinaire à 12 h 35.

Le président

Patrick Lopez

Ce procès-verbal devra être approuvé par l'assemblée générale de 2024 statuant sur les comptes de l'exercice 2023.